

**Eingang: 25.01.2016, 11.50 Uhr**

**NR 1373**

25.01.2016

**Gemeinsamer Antrag  
der CDU-Fraktion und der Fraktion DIE GRÜNEN im Römer**

**Bürgerinnen und Bürger im Rathaus sichtbar wertschätzen**

Damit möglichst viele der zu den Veranstaltungen Eingeladenen teilnehmen können und somit den zu Ehrenden die gewünschte Anerkennung und Wertschätzung entgegengebracht werden kann, sollen Veranstaltungen für Bürgerinnen und Bürger wie z.B.

- die Verleihung der Bürgermedaille
- die Verleihung der Römerplakette für ehrenamtliches Engagement
- die Einbürgerungsfeiern für neue Staatsbürgerinnen und Staatsbürger
- die Begrüßung der neu zugezogenen Frankfurterinnen und Frankfurter

zukünftig wieder am späten Nachmittag oder am Abend stattfinden. Seit geraumer Zeit finden diese im Gegensatz zu früher nicht mehr regelmäßig abends, sondern mitten am Tag statt. Damit wird bewusst in Kauf genommen, dass ein großer Teil der Eingeladenen nicht daran teilnehmen kann, weil etwa die Berufstätigkeit der meisten Menschen dem entgegensteht. Es nützt nichts, wenn bei der Verleihung der Römerplakette am Freitag, dem 20.11.2015, um 13.30 Uhr zwar erklärt wird, es gehe um „Anerkennung und Wertschätzung“, diese aber gegenüber den Bürgerinnen und Bürgern nicht zum Ausdruck gebracht wird. Auch wurde beispielsweise der Theodor W. Adorno-Preis um 12.30 Uhr unter der Woche (Freitag, 11. September 2015) verliehen, so dass viele Eingeladene aufgrund der ungünstigen Tageszeit nicht an der Verleihung in der Paulskirche teilnehmen konnten. Die Terminierungen sorgten für entsprechenden Unmut.

H - Obm Peter Feldmann

**Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:**

Der Magistrat wird aufgefordert,

1. die Einbürgerungsfeier für neue Staatsbürgerinnen und Staatsbürger sowie die Begrüßung der neu zugezogenen Frankfurterinnen und Frankfurter montags bis freitags nicht vor 18.00 Uhr beginnen zu lassen sowie
2. die Feiern und Preisverleihungen wie die Verleihungen der Bürgermedaille, der Römerplakette und von bedeutenden Kulturpreisen montags bis freitags möglichst nicht vor 17.00 Uhr beginnen zu lassen.

**CDU-Fraktion**

Michael zu Löwenstein  
Fraktionsvorsitzender

**DIE GRÜNEN im Römer**

Manuel Stock  
Fraktionsvorsitzender

Antragsteller:

Dr. Nils Kößler  
Stadtverordneter

Stv. Ursula auf der Heide  
Stv. Beatrix Baumann  
Stv. Uwe Paulsen  
Stv. Sebastian Popp  
Stv. Manuel Stock  
Stv. Jochen Vielhauer